
2022-2023年度 クラブスローガン『高めよう！満足度を  示そう！ロータリアンプライドを』

第2600地区 東信第2グループ 創立1978.6.14

会長／母袋創一　幹事／関　邦幸  会報委員長／田守正彦

U R L
E-mail：uedaeast-rc@po6.ueda.ne.jp

：http://www6.ueda.ne.jp/~uedaeast-rc/

例　会 ： 毎週水曜日 午後12：30 ～1：30

会　場 ： 上田東急REIホテル

事務局 ： 上田市天神4-24-1 上田東急REIホテル 3F

TEL 0268-21-3500 FAX 0268-21-3501

WEEKLY REPORTWEEKLY REPORT

2022～2023年度国際ロータリーテーマ

JUNE.7.2023 第2066回

思い出に残る子どもたち

　　AMU（上田市多文化共生推進協会）

会長　　安藤　健二様

　私は小学校を中心に37年ほど教員を

しておりました。その中で印象に残って

いる子ども達のことをお話します。

　初任地は下伊那の天龍村にあった「向

方（むかがた）小学校」でした。最初の年は、3年生14

名と4年生3名の3・4年複式学級の担任でした。初任者

なのに2学年一緒の教室で学習するということで戸惑い

ました。そんな複式学級を担任して二年目、5人の3年生

の中に、私の心に今も残る「ヒロジ君」がいました。

　ヒロジ君は、山の上に家があり、朝は山を下り帰りは

山を登って（片道約1.5キロの山道）を帰っていきます。

春から夏、秋にかけて彼は裸足でした。冬は流石に靴を

履いていましたが、まず、この裸足ということに私は驚

き、どういう家庭の子どもだろうかと興味がわきました。

そんな折、家庭訪問で大変なことが起こるのです。私は

ヒロジ君に言いました。「今日は家庭訪問なので先生も

歩いてヒロジ君のうちに行くよ。よろしくね」と。ヒロ

ジ君は、別にうれしいでもなく困るとも言わず、さっそ

く帰り道を歩き始めます。当時、私は24歳でしたから負

けずに登り坂を歩き始めます。でも、ヒロジ君の登りの

速さといったら、まるで猿のように駆け上っていきます。

息を切らしてやっと彼の家に着くと、まず家の内部に驚

きました。家の中に畳はなく、ねこ（藁で編んだ厚手の

むしろ）を敷いて生活していました。つましい生活をし

ていたのでしょう。正業は、乳牛の飼育、搾りたての牛

乳を毎日お父さんがトラックで遠くの「集乳所」まで運

んで生活していました。

　さて、家庭訪問の話に戻ります。ヒロジ君は一人息子

で一家3人で暮らしています。お母さんがお茶を勧めて

くれました。私は、ヒロジ君の学校の様子を話し元気で

毎日通学していることを褒めました。私の前には漬け物

と「大きなどら焼き」がありました。お母さんのところ

にも「大きなどら焼き」がありました。お母さんは「ど

うぞ」と勧めてくれましたが、その「大きなどら焼き」

を、なぜか私は（本能的に）食べてはいけないと思いま

した。山を40分ほど登ってきたし、お腹も空いていたけ

ど、食べる気にならなかったのです。私は、お茶と漬け

物をいただき、「また明日からも元気に学校に来てね」

と、ヒロジ君の家を後にしました。

　次の日、朝、ヒロジ君がニコニコして教室に入ってき

ました。私を見るなり、「先生、昨日はありがとう。ぼ

く、昨日は二つもどら焼き食べたよ。うれしかった

よ。」と言いました。ヒロジ君の去年の担任の先生に聞

くと、「ヒロジ君のうちでは、お菓子、特にどら焼きの

ようなお菓子は年に1、2回しか買えないこと、それも家

庭訪問のように1つじゃ困る時でも2つしか買えないん

ですよ。」とのこと。私、この話のあと、「あーー、よ

かった。どら焼き、食べなくて」と自分が食べずに家庭

訪問を終えたことに感謝しました。

　つぎに、笑えた話をいたします。教員になって2校目、

阿南町の大下条小学校での出来事。二年生の担任でした。

今日はBCGの注射の日です。注射に行く前に子どもた

ちに言いました。「これから注射に行きます。」「注射には、

ゆかりさんをのぞいて、全員行きますよ。」すると、すーー

と廊下に並ぶはずの子どもたちがちっとも並びません。

　どうしたんだと子ども達の様子を見ると、一人ひとり

が後ろのドアのところで「ゆかりさんを覗いて」から並

んでいるのです。こりゃー、時間かかるわけだと思いま

した。保健室の先生は「2年竹組はどうなってるの？」

とヤキモキしていました。「ゆかりさんをのぞいて」と2

年生に言ったことがいけなかったのです。あとで保健室

の先生にこのことを話したら、しばらく笑いが止まりま

せんでした。私の教員生活37年の中で一番笑えた話です。

　さて、今日はAMUが、今やっている日本語教室「に

ほんごアムアム」に通う子どもたちのことについてふれ

たいと思います。現在通っている子ども3人です。

　まずは「ラズビール君」

について。ラズビール君は、

昨年の7月に日本にやって

きました。彼はネパール人

です。AMUには昨年の9月

から通っています。いま南



［次週のプログラム］ 6月21日（水）クラブフォーラム  ～一年を振り返る～

小の４年生です。去年9月には父母がラズビール君を連

れてきて、1時間後迎えに来ていましたが、11月ごろか

らは別所線の電車で通うようになりました。レッスンは、

毎土曜日14：00~15：40、楽しく日本語を学んでいます。

彼は、日本語を覚えるのがとても早かったです。日ごろ

から南小の日本語教室で学んでいるのに、土曜日さらに

学ぼうとする姿勢が「素晴らしい」と思います。彼のや

る気はどこからきているのか、どうして通いつづけてい

るのか、私は不思議でした。でも両親、特に母親の働く

姿を見ているから、その影響を受けて“頑張るラズビー

ル君”がいるんだろうなと思います。異国の地日本で懸

命に働く両親、そして、その背中を見て頑張り続けるラ

ズビール君をこれからも応援しようと思います。

　この他、パキスタンからやってきて日本語が全くわか

らなかったSさん。今は小学1年生ですが、保育園の年長

の時からお母さんといっしょにアムアムに通い続け、今

ではお母さんも日本語を習いたいと申し出て、子どもさ

んとは別の講師に日本語を学び続けています。また、真

田から通う中二の女の子は、毎土曜日に1時間のアムア

ムの時間をとても楽しみにしています。彼女はニコニコ

してやってきます。学校ではあまり活躍できていないよ

うですが、アムプラザに来ると生き生きするように思い

ます。このように3人の子どもたち一人ひとりが、私た

ちの教室では自己肯定感をもって学ぶことができていま

す。これからの上田の未来は、この子たちが明るくして

くれると信じています。

　私どもAMU（上田市多文化共生推進協会）と上田東

RC様との連携は、お互いに理解し合える関係でありま

して、これからもお付き合いを賜り、連携させて頂けれ

ば幸いです。どうぞ、よろしくお願い申し上げます。

例　会　日　誌　  6月7日（水）　晴れ　　2022～2023  No.37
●司　　会　松山賢太朗君

●斉　　唱　「君が代」「四つのテスト」

●ゲ ス ト　安藤健二様（上田市多文化共生推進協会会長）

　　　　　　趙　天澍君（米山奨学生）

●６月慶祝　※次号に掲載いたします

●ラッキー賞　石井公彦君（季節のアレンジ花）

●友 愛 賞　飯島洋一君（山本君より妙高の日本酒）

　　　　　　竹内　強君（工藤君より韓国家族旅行土産のお酒）

■会長挨拶　　　　　　　　　　　　　 母袋創一 会長

　今年度の、最大にして有終の美を飾ったともいえる創

立45周年事業は、会員各位のご協力により成功裡に終え

ることができました。会員50名の内46名の参加、最高

齢91歳の宮下秀司ご夫妻お揃いでの出席もあり、準備万

端本番を迎え皆様には感謝と慰労を申し上げます。

　出席者からは、45周年でこんなにも盛大にやられるの

ですか？とも言われましたが、私は内容・構成が良かっ

たと思います。中でも当クラブの誇るR財団補助金事業

10年連続を振り返ったトークショーも素晴らしく、ア

ピールできたものと思います。

　高岡西RCの皆さんとも、翌日のエクスカーションを

含め久し振りの和気藹々の交流ができ、共に満足したひ

と時であったと考えます。次なる5年後、50周年に向け、

新たな気持ちで歩み始めてまいりましょう。

　さて、今日はゲストスピーカーにAMU安藤会長にお

越し頂きましたが、この協会の前身を私の肝いりで設け、

初代会長に就任したのは14年前のことでした。当時、上

田市内の外国籍市民は、県下一の圧倒的数を誇り、彼ら

が働き易く、住み易く、また日本・上田の地を好きに

なって欲しい。その為に彼らを支援すべきとの考えで設

置し、全国の有志都市で構成する集住都市会議にも加入

しました。それらの責任を感じ、今でも理事に残り、先

般の総会で副会長に就任したところです。

　日本は外国人の受け入れや入管制度において、先進国

で最も対応が遅く鈍いと言われ、私もそう感じています。

小出しでの「入管難民法」の改正や「技能実習」等の見

直しは、正にそのことを物語っています。政府は移民政

策ではないとことさら強調しますが、もっと大胆な受け

入れを為し彼らが日本・上田を気に入り定住化へと進ん

でくれる事を願っています。昨日の報道でカナダは人口

減少時代を受け、力強く移民政策を進めるとありました。

　多文化共生は地道なことですが必要なこと。グローバ

ルの時代、社会・地域のためにも理解し努力していかね

ばなりません。皆様にも、是非ご理解とご支援を私から

もお願いいたします。

■幹事報告　　　　　　　　　　　　　 関　邦幸 幹事

・６月のロータリーレート　1ドル＝140円（←136円）

・RIより、ポリオプラス・ソサエティのご案内。

・次年度地区大会の登録料値上げのお知らせ。

　　　一人　9,000円（←8,000円）　　全員登録

■出席報告

飯島（裕）、上原、小田中、北村、工藤、神津、小林、佐藤、

塩之入、白井、関（邦）、滝澤、竹内、田村、田守、手塚（た）、

中嶋、林、松山、水出、宮坂、宮本、母袋（創）、母袋（卓）、

栁澤、山寺、山本

本日の金額／47,000円　　累計／1,456,000円

上田RC会員　金子和照様が5月27日ご逝去されま
した。謹んでご冥福をお祈りいたします。

訃　報

ニコニコ B O X （敬称略）

本　日

前々回

正会員数 ベース 欠席 メイク 出席率

50 46 18 ― 63.04％

50 47 13 11 95.74％


